## EL RINCÓN DEL CHAMÁN

Lo más criticable ha sido el uso de

las peores prácticas de la política,

la violencia política de género

-sancionada por el INE-, cuyo costo

electoral seguramente será muy alto.

## ¿Y LAS CORCHOLATAS, APÁ?

Por Jesús Sánchez

n este inédito proceso de sucesión presidencial adelantada casi tres años por quienes suponían que nadie les haría sombra, la definición de la candidatura opositora ha logrado lo que pocos creían, que las corcholatas ni se ven ni se oyen.

Desde que Xóchitl Gálvez se integró a la competencia como una opción que les puede meter más que un susto a las corcholatas y a su destapador, lejos de recibir la bienvenida a una justa libre y democrática, la respuesta fue el uso de la maquinaria del Estado, legal y extralegalmente, para intentar anularla.

Lo más criticable ha sido el uso de las peores prácticas de la política, la violencia política de género-sancionada por el INE-, cuyo costo electoral seguramente será muy alto.

A un mes de que

se sepa quienes serán los "coordinadores" de la 4T y de la alianza opositora, lo único cierto es que la sucesión presidencial en México no es un asunto que ya esté resuelto o definido.

El desgaste de las corcholatas es evidente, ninguna brilla como lo esperaba su destapador. Los roces entre corcholatas lo único que demuestran es que se sienten inseguros.

El destapador se sigue perfilando como el jefe de la campaña del o la candidat@ de la 4T y el plan de dedicarse el último año del sexenio a apuntalar con giras su movimiento, simplemente lo colocan en la boleta electoral sin estarlo.

El etecto de las declaraciones de #YaSabenQuién tiene un impacto cada vez menor y no se diga lo aburrido que ya resultan las mañaneras. La pérdida de rating es evidente.

Tan no ve que despeguen sus corcholatas qué en un reciente viaje a Nuevo León, #Ya-SabenQuién apadrinó a Samuel García y Luis Colosio Riojas como taparroscas emergentes, pues los vio capaces de competir por la presidencia. El chiste se cuenta solo.

## CONTRAPESO REAL

El proceso interno de la alianza opositora ha derivado en un contrapeso real del poder en el gobierno. En esta etapa no hay ingenuidades y por eso nadie descarta un escenario extremo en el que la burbuja de palacio echaría mano de todo para no reconocer la alternancia, su derrota.

Por eso cuando se lee o se escucha decir que la de Xóchitl fue una irrupción "real y artificial" en el escenario sucesorio, muestra la desesperación de quien pensó que sería adorado por la eternidad.

Xóchitl es mucho más que un hueso duro de roer. Es la única que ha sido capaz de decirle al presidente que deje de ocuparse en ella y se ponga a trabajar. La continuidad o la alternancia, es lo que está en juego. La composición del voto esperado para los comicios de 2024 no muestra signos de que por inercia se repita lo ocurrido en 2018. Se espera un resultado muy cerrado, pero ojalá no sea así por el bien de todos.

Esta semana termina la recolección de firmas en la alianza opositora, ejercicio muy interesante por su nivel de blindaje. Tome nota, entre quienes pudieron haber cumplido con este requisito están Beatriz Paredes, Enrique de la Madrid, Santiago Creel, Silvano Aureoles y Xóchitl Gálvez.

Vienen las declinaciones, los debates y las encuestas. Y las corcholatas, siguen de mal humor y se les nota.

## COLUMNÓMETRO DE AQUILES BAEZA

1.- La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) dio entrada a la controversia constitucional que interpuso contra la Secretaría de Educación Pública (SEP)

la gobernadora de Chihuahua, Maru Campos Galván, por el "alto contenido ideologizante" de los libros de texto, lo cual, argumenta, merma la libertad de los padres de familia para educar a sus hijos.

2.- ¿Pues a quién le encargaron los libros de texto y cuánto costo el chistecito?

Está de no creerse que en un mapa de la República Mexicana se confundan 'casualmente' los estados de Guanajuato y Querétaro, con esto los niños saldrán reprobados en Geografía.

Destaca también en ese extraño libro titulado "Nuestros saberes" la infografía pirata del sistema solar que usa "pianera" en lugar de "pianeta" y hasta modifica el tamaño y las órbitas de los planetas.

3.- Está visto que en "Nuestros saberes" todo lo absurdo es posible, hasta cambiar la fecha de nacimiento del Benemérito de las Américas, don Benito Juárez, que ahora aparece el 18 de marzo cuando la conmemoración oficialmente es el 21 de marzo, por cierto, cuando inicia la primavera. Por lo menos se hubieran dado una vuelta por Google o Wikipedia.

Por cierto, el 18 de marzo se conmemora la expropiación petrolera. Así es que nada que ver Juárez con Lázaro Cárdenas.

- 4.- El problema de fondo con los libros de texto que se pretenden distribuir para el próximo ciclo escolar, no solo es que están mal hechos y con errores garrafales, además de que el enfoque educativo garantiza que las nuevas generaciones aprenderán menos y estarán condenados a vivir en la mediocridad.
- 5.- La SEP reserva por cinco años la información de las asambleas para elaborar los nuevos planes de estudio y los libros de texto, leemos en @animalpolitico.com. Algo esconden, ¿qué no?

6.- ¡Con razón...!

"Recuerden que no todo es racional en la vida, también es importante lo místico". Fragmento de un tuit en la cuenta de AMLO.

